



河小だより

四日市市立河原田小学校
第9号 令和3年7月20日

早いもので今日で1学期が終わります。みなさんは、どんな1学期でしたか？ 充実した1学期だったでしょうか？ 始業式や入学式で、校長先生は次の3つの話をしました。

- ① 「あいさつ」「ありがとう」「ごめんなさい」などの人と人をつなぐ言葉を大切にしてほしい。
- ② 自分の可能性を広げるために、勉強をしっかりとしてほしい。考える力、計画する力、振り返る力など、いろいろな力を身につけてほしい。
- ③ 自分の良さ、そして、周りの人の良さをたくさん見つけてほしい。自分や周りの人のことを好きになってほしい。お互いに尊敬しあえる関係を築いてほしい。

1学期を上の3つの観点で振り返ってみてください。「十分できた」という人はさらに上を目指して、続けていってください。「ちょっと意識が足りなかったなあ」という人は、明日からの夏休み中も積極的にあいさつをして、しっかりと勉強をして、自分の良いところをどんどん見つけていってください。そうすることで、充実した夏休みになります。夏休みは40日もあります。毎日、実行することができたら、すごく力がつきます。下のイチロー選手のお話を参考に「成長の夏休み」にしてください。

● 小さなことを積み重ねることが、とんでもないところへ行くただ一つの道

みなさんは、「イチロー」という野球選手を知っていますか？ イチロー選手は、日本のプロ野球だけでなく、アメリカのプロ野球でも大活躍した選手です。プロ野球における通算安打世界記録（選手の時にどれだけヒットを打ったかという記録）や、日米通算で最多試合出場記録（何回試合に出たか）を持っています。打撃だけでなく、守備、走塁も優れていた記録と記憶に残る素晴らしい選手です。



2004年、イチロー選手は80年以上も誰も越えられなかったそれまでのアメリカの年間安打記録を破りました。【イチロー選手の記録は1年間に262安打 それまでの歴代1位の記録は257安打 ちなみに2019年度の最多安打は206安打でした。】 その時の記者会見でイチロー選手は「小さなことを積み重ねることが、とんでもないところへ行くただ一つの道」という発言をしました。実際、イチロー選手は一見すると地味なストレッチや準備体操、キャッチボールやバッティング練習など、毎日の日課を確実に丁寧に行っていました。すごい記録を達成できたのは、こういった小さな努力をコツコツと積み重ねた結果であるということです。

野球に限らず、どんなことにおいてもコツコツとした日々の努力が、力をつけていくことにつながります。「毎日国語の本を15分間音読する」「算数の計算問題を毎日3ページする」「毎日、玄関そうじとお風呂そうじをする」「サッカーのリフティングを毎日続ける」など、小さな努力をコツコツと積み重ねてみましょう。

明日から夏休みに入ります。何かを始め、何かを続けるにはちょうど良い機会です。自分に力をつけ、高めるために、毎日続けられる目標を設定し、コツコツと積み重ねてみましょう。低学年のみなさんは、お家の人と一緒に何ができるか考えてみましょう。どんなことでもよいので、毎日できることを40日間続けてみましょう。2学期に、成長した皆さんに会えることを楽しみにしています。

● SNSトラブルに注意しましょう

明日から始まる夏休みは、学校のように「チャイム」は鳴りません。そして時間割が決まっているわけはありません。つまり、夏休みは自分で自由に時間を使えるわけです。自分自身で「心のチャイム」を鳴らし、有意義な時間を過ごすようにしてください。

さて、夏休みには次のようなインターネットトラブルが起きやすいので注意してください。

- 夜遅くまで動画を見たり、ゲームをしたりしていて、昼夜逆転の生活になってしまう。
- オンラインゲームで、乱暴な口調になったり、ゲームに負けた腹いせにブロックしたりする。
- 高額な課金をしてしまう。保護者の許可なく、ネットショッピングをしてしまう。
- 違法アップロードなどの著作権の侵害やいかがわしい写真や動画をアップしてしまう。
- 誤解を招く表現をしたり、悪口を書き込んだり、写真や個人情報を無断で掲載したりしてしまう。
- ネット上で見知らぬ人と知り合ってしまう、直接会うことを要求されたり、巧妙に個人情報を聞き取られ、脅されたり、お金を請求されたり、犯罪に巻き込まれたりする。
- 歩きながら、自転車に乗りながらスマホを触り、「ながらスマホ」による事故をおこしてしまう。

以上の例は、決して遠い世界の話ではなく、とても身近にあるトラブルです。「私は大丈夫！」という考えではなく、一度お家の人とスマホやゲームについての約束ごとについて話し合ってみてください。

また、保護者の方におかれましても、スマホやPCなどはとても便利なものですが、大変危険なものであることをお子様にお話してください。特にフィルタリングをされていない場合は、その危険は大きくなりますので、ご注意ください。

● 保護者の皆様、地域の皆様、1学期間、ありがとうございました。

1学期を無事に終えることができ、ほっと胸をなでおろしています。4月以降、新型コロナウイルス感染防止に関わって、学校公開週間や緊急引き渡し訓練の中止、また、授業におきましても調理実習の縮小やグループ活動の制限など、多くの中止や縮小、制限を行ってまいりました。逆に昨年度は中止にした水泳指導を行うなど、感染対策をした上で、さまざまな工夫や制限をし、「子どもたちにできる限りの学びの保障を」という視点で教育活動を行ってきました。保護者の皆様、地域の皆様におかれましては、ご不安やご心配な点もあったかとは思いますが、本校の教育活動にご理解いただき、ご協力、ご支援いただいたことに、厚くお礼を申し上げます。本当にありがとうございました。

ここ最近、三重県や四日市市においては、コロナウイルスの感染者数は少なくなり、落ち着いてきたように思われます。しかし、2学期以降も教育活動を展開していく上で、感染対策は必要不可欠であると思われれます。今後とも皆様のご理解、ご協力をお願いします。

【夏休みに関わって、いくつかのお知らせを】

- 9月1日(水)～3日(金)に校内作品展示会を行います。夏休み中の子どもたちの作品を北校舎1階のコミュニティルームで展示をします。9時から16時の時間帯で、ご自由にご覧ください。なお、北校舎へは南側入り口(運動場側)からお入りください。申し訳ありませんが、駐車場がありませんので、徒歩か自転車でお越しください。【作品展示会に合わせて、学校公開を行うことも検討しましたが、今回は教室での授業は公開しません。理由としましては、①2学期初めで、特に低学年の子どもたちが学校生活を取り戻す時期であること、②9月23日に運動会での子どもたちの様子を見ていただく機会があること、③1か月後の10月11日から学校公開日を設定していること等です。ご理解ください。】
- 夏休み中の電話対応は平日の8時30分～17時です。連絡等がある場合は、この時間帯をお願いします。なお、土日祝日および8月10日(月)～8月16日(月)の学校休校日は、学校の電話はつながりません。コロナウイルス感染等、緊急の場合は、平日の9時～17時は四日市市教育委員会(354-8252)へ、休日の9時～17時は専用電話へご連絡ください。専用電話の番号は、本日、教育委員会からすぐメールが届きます。
- 個別懇談会で、担任からキャリアパスポート(四日市市ではフューチャー☆リンクという冊子になっています)をお渡ししました。温かい励ましのコメントをお願いします。なお、キャリアパスポートとは、自らの学習状況やキャリア形成を見通したり振り返ったりしながら、自身の変容や成長を自己評価できるよう工夫されたポートフォリオ(記録)です。次学年および中学校へ持ち上がりますので、大切に扱うようにお願いします。
- 交差点での飛び出しが原因となる交通事故が市内で多数起きています。中には骨折など、大きな事故となったケースもあるようです。夏休み中は外出する機会も多くなりますので、交通ルールについてご指導ください。
- 夏休み中にご家族でご旅行や帰省などをされた場合、クラスへのお土産は必要ありません。お気遣いなされないようお願いいたします。